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Méditation-Prière-Dimanche 09.06.2024 

 

10e dimanche ordinaire 

Première Lecture :   Genèse 3 9–15 

Psaume :   Psaume 130 

Deuxième Lecture :   2Corinthiens 4 13—5 1 

Évangile :   Marc 3 20–35 

 

 

 

 

Bonne Fête Aux Pères ! 
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Lecture du livre de la Genèse   Gn 3, 9-15 

 

Lorsqu’Adam eut mangé du fruit de l’arbre, 

  le Seigneur Dieu l’appela et lui dit : 

« Où es-tu donc ? » 

  Il répondit : 

« J’ai entendu ta voix dans le jardin, 

j’ai pris peur parce que je suis nu, 

et je me suis caché. » 

  Le Seigneur reprit : 

« Qui donc t’a dit que tu étais nu ? 

Aurais-tu mangé de l’arbre 

dont je t’avais interdit de manger ? » 

  L’homme répondit : 

« La femme que tu m’as donnée, 

c’est elle qui m’a donné du fruit de l’arbre, 

et j’en ai mangé. » 

  Le Seigneur Dieu dit à la femme : 

« Qu’as-tu fait là ? » 

La femme répondit : 

« Le serpent m’a trompée, 

et j’ai mangé. » 

  Alors le Seigneur Dieu dit au serpent : 

« Parce que tu as fait cela, 

tu seras maudit parmi tous les animaux 

et toutes les bêtes des champs. 

Tu ramperas sur le ventre et tu mangeras de la poussière 

tous les jours de ta vie. 

  Je mettrai une hostilité entre toi et la femme, 

entre ta descendance et sa descendance : 

celle-ci te meurtrira la tête, 

et toi, tu lui meurtriras le talon. » 

 

Pour bien situer ce passage biblique il faut méditer les chapitres qui précèdent. 

Dieu crée tout, il crée l’homme et la femme et leur donne TOUT sauf cet arbre et 
ses fruits. Car Dieu sait que l’humain ne peut être heureux quand il est sursaturé. 

Pour pouvoir entrer en relation il faut de la place pour pouvoir recevoir de l’autre 
et du TOUT AUTRE. 

La malice du serpent est de fausser les paroles de Dieu et de faire de Dieu le 
jaloux qui ne veut pas partager avec l’humanité. 

Une autre vérité que les anciens avaient déjà bien saisie c’est cette pulsion 
fondamentale de l’humain de vouloir être son dieu et la difficulté de prendre sa 
juste place face à son créateur. 

Tant que l’humain avait sa juste place face à Dieu la nudité ne posait aucun 
problème. Il était tourné vers Dieu et vers l’autre dans une grande transparence et 
gratuité. 
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Maintenant il est dans l’avidité, la concurrence et le repli sur lui-même. 

Il a raté sa cible et a honte de sa nudité. 

Il se cache pour lui-même, pour l’autre et pour Dieu. 

MAIS DIEU NE CESSE DE LE CHERCHER, DE NOUS CHERCHER qui que nous soyons, 
quoique nous aurions pu faire de mal dans notre vie. 

A chacun-e de nous comme à toute l’humanité il dit :  

« Où es-tu ? » 

Et souvent comme Adam nous avons PEUR et nous nous cachons, nous nous fermons 
à l’Amour de ce Dieu qui nous cherche. 

Jamais il ne s’impose à nous mais toujours il nous cherche et fait si nous le désirons 
naître en nous en retour le désir de le chercher à notre tour. 

Et puis je constate que malheureusement l’humanité en profondeur n’a pas 
beaucoup évolué. 

Ce manque de responsabilité et le fait de retirer son épingle du jeu et d’accuser 
l’autre est du pain quotidien dans notre monde d’aujourd’hui : 

Ce n’est pas moi, c’est l’autre, ce n’est pas moi, c’est le serpent… 

Mais ce texte nous montre aussi la présence réelle du mal et du mensonge subtil 
présents dans le monde et dans nos vies. 

Demandons à Dieu de faire de nous des êtres accueillants, qui se 
laissent trouver par Lui et qui le cherchent. 

Demandons Lui de faire de nous et de l’humanité des êtres 
responsables, libérés de l’hypocrisie, des suspicions et du mensonge et 
prions pour les élus de ce jour qu’ils soient fidèles à leurs promesses. 

On pourrait encore longuement méditer ces textes mais ces portes entrouvertes 
peuvent nous stimuler pour creuser plus profondément dans cette recherche, 
jamais terminée, de Dieu. 

Avec le psalmiste nous pouvons dire que près de Lui est l’amour et la miséricorde, 
le pardon de tout ratage de cible. 

 

PSAUME 

129 (130), 1-2, 3-4, 5-6ab, 7bc-8 

R/ Près du Seigneur, est l’amour ;          

près de lui, abonde le rachat. (129, 7bc) 

Des profondeurs je crie vers toi, Seigneur, 

Seigneur, écoute mon appel ! 

Que ton oreille se fasse attentive 

au cri de ma prière ! 
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Si tu retiens les fautes, Seigneur, 

Seigneur, qui subsistera ? 

Mais près de toi se trouve le pardon 

pour que l’homme te craigne. 

J’espère le Seigneur de toute mon âme ; 

je l’espère, et j’attends sa parole. 

Mon âme attend le Seigneur 

plus qu’un veilleur ne guette l’aurore. 

Oui, près du Seigneur, est l’amour ; 

près de lui, abonde le rachat. 

C’est lui qui rachètera Israël 

de toutes ses fautes. 

Faisons de ce psaume une prière pour cette semaine et crions vers Lui des 
profondeurs de qui nous sommes vraiment, tels que nous sommes, là où nous en 
sommes avec nos grandeurs et nos ombres. 

 

Lecture de la deuxième lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens     2 Co 4, 13 – 5, 1 

 

Frères, 

  l’Écriture dit : 

J’ai cru, c’est pourquoi j’ai parlé. 

Et nous aussi, qui avons le même esprit de foi, 

nous croyons, 

et c’est pourquoi nous parlons. 

  Car, nous le savons, celui qui a ressuscité le Seigneur Jésus 

nous ressuscitera, nous aussi, avec Jésus, 

et il nous placera près de lui avec vous. 

  Et tout cela, c’est pour vous, 

afin que la grâce, plus largement répandue 

dans un plus grand nombre, 

fasse abonder l’action de grâce 

pour la gloire de Dieu. 

  C’est pourquoi nous ne perdons pas courage, 

et même si en nous l’homme extérieur va vers sa ruine, 

l’homme intérieur se renouvelle de jour en jour. 

  Car notre détresse du moment présent est légère 

par rapport au poids vraiment incomparable de gloire éternelle 

qu’elle produit pour nous. 

  Et notre regard ne s’attache pas à ce qui se voit, 

mais à ce qui ne se voit pas ; 

ce qui se voit est provisoire, 

mais ce qui ne se voit pas est éternel. 

  Nous le savons, en effet, 

même si notre corps, cette tente qui est notre demeure sur la terre, 

est détruit, 

nous avons un édifice construit par Dieu, 
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une demeure éternelle dans les cieux 

qui n’est pas l’œuvre des hommes. 

Je crois Seigneur mais approfondit et augmente ma foi. Remplis la d’abandon et de 
confiance et enlève en nous toute suspicion sur Toi et sur les autres. Donne-nous 
Ton regard sur nous-mêmes et aussi sur toute personne rencontrée qui qu’elle soit. 

Donne-nous de croire que nous sommes voulus pour la VIE et la JOIE pour rendre les 
autres VIVANTS et JOYEUX. Donne-nous la paix contagieuse du cœur et libère-nous 
de toute peur. 

Toi qui es un Dieu d’Amour et de miséricorde. 

 

Évangile de Jésus Christ selon saint Marc   Mc 3, 20-35 

 

          En ce temps-là, 

  Jésus revint à la maison, 

où de nouveau la foule se rassembla, 

si bien qu’il n’était même pas possible de manger. 

  Les gens de chez lui, l’apprenant, 

vinrent pour se saisir de lui, 

car ils affirmaient : 

« Il a perdu la tête. » 

          Les scribes, qui étaient descendus de Jérusalem, disaient : 

« Il est possédé par Béelzéboul ; 

c’est par le chef des démons 

qu’il expulse les démons. » 

  Les appelant près de lui, 

Jésus leur dit en parabole : 

« Comment Satan peut-il expulser Satan ? 

  Si un royaume est divisé contre lui-même, 

ce royaume ne peut pas tenir. 

  Si les gens d’une même maison se divisent entre eux, 

ces gens ne pourront pas tenir. 

  Si Satan s’est dressé contre lui-même, s’il est divisé, 

il ne peut pas tenir ; c’en est fini de lui. 

  Mais personne ne peut entrer dans la maison d’un homme fort 

et piller ses biens, 

s’il ne l’a d’abord ligoté. 

Alors seulement il pillera sa maison. 

  Amen, je vous le dis : 

Tout sera pardonné aux enfants des hommes : 

leurs péchés et les blasphèmes qu’ils auront proférés. 

  Mais si quelqu’un blasphème contre l’Esprit Saint, 

il n’aura jamais de pardon. 

Il est coupable d’un péché pour toujours. » 

  Jésus parla ainsi parce qu’ils avaient dit : 

« Il est possédé par un esprit impur. » 
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          Alors arrivent sa mère et ses frères. 

Restant au-dehors, ils le font appeler. 

  Une foule était assise autour de lui ; 

et on lui dit : 

« Voici que ta mère et tes frères sont là dehors : 

ils te cherchent. » 

  Mais il leur répond : 

« Qui est ma mère ? qui sont mes frères ? » 

  Et parcourant du regard 

ceux qui étaient assis en cercle autour de lui, 

il dit : 

« Voici ma mère et mes frères. 

  Celui qui fait la volonté de Dieu, 

celui-là est pour moi un frère, une sœur, une mère. » 

 

Jésus allait tellement à contrecourant avec une grande liberté intérieure que son 
entourage pensait qu’il avait perdu la tête et que de mauvais esprits avaient pris 
possession de lui. 

Ne nous arrive-t-il pas par moments de nous dire que notre foi est farfelue, ne 
tient pas la route, est impossible, qu’on nous a raconté des bobards, que si Dieu 
existait ceci ou cela n’arriverait pas… etc… 

Osons-nous réellement croire que nous sommes de la famille du Christ ressuscité ? 

Qu’est-ce FAIRE la volonté de Dieu ? Nous le demandons si souvent dans le Notre 
Père. 

Faire la volonté du Père est entrer dans la même dynamique que Lui, vivre du 
même Amour dans le même Esprit que Lui. Cet Amour nous est devenu visible et 
palpable en Jésus et nous est communiqué par son Esprit. 

Faire la volonté du Père est tenter de vivre une cohérence dans la vie de chaque 
jour entre notre foi et nos actes, nous comporter comme enfants bien -aimés du 
Père et donc frères et sœurs de TOUS dans l’amour, la fraternité et la solidarité. 

Creusons la Parole sans cesse pour avancer sur ce merveilleux chemin que Dieu 
veut parcourir avec chacun de nous et toute l’humanité pour notre bonheur qui est 
sa plus grande gloire.   

 

Laissons-nous chercher et cherchons celui que notre cœur aime. 

 

Dora Lapière. 

 

 

 

 


